
Vogliamo una speranza 

 
Ancora una volta il liceo Francesco Saverio Nitti in prima linea per 

la difesa dell’ambiente e della nostra città! 

Il giorno 28 febbraio 2023 alcuni alunni  della classe  5° Es e della 

classe 5°Ds hanno partecipato  presso il Municipio a Palazzo San 

Giacomo di Napoli alla manifestazione Riciclare i RAEE. L’evento 

si è svolto alla presenza del Sindaco di Napoli, Gaetano Manfredi, 

che ha accolto e salutato alcune scolaresche napoletane, 

accompagnate dai loro docenti. Il Sindaco ha ricordato a noi giovani 

l’importanza del riciclaggio non solo per il futuro della città e della 

sua popolazione ma per il futuro del nostro Pianeta. Sono 

intervenuti nel dibattito anche Maura Striano (Assessore 

all’Istruzione e alla Famiglia), Domenico Ruggiero 

(Amministratore Unico ASIA Napoli S.p.A.) e Andrea Fluttero 

(Presidente Erion Compliance Organization), i quali, in particolare,  

hanno spiegato la necessità di smaltire i RAEE (Rifiuti di 

Apparecchiature Elettriche ed Elettroniche) perché contengono 

materie prime riutilizzabili, le quali  scarseggiano in natura e non 

vanno dunque sprecate.  

Molto interessante è stata la presentazione della Researcher Ipsos 

Public Affairs, Alberta della Bella, dal titolo esaustivo: 

“Osservatorio conoscenza RAEE, i dati di Napoli”. La ricercatrice 

ha mostrato i dati del livello di conoscenze riguardanti il riciclaggio 

paragonando i risultati italiani a quelli napoletani; dall’  indagine è 

emerso che i napoletani sono purtroppo impreparati 

sull’argomento, in particolar modo sui RAEE. 

All’interessante “Tavola rotonda” sono stati inoltre presenti: 

Giorgio Arienti (Direttore Generale Erion WEEE), Carlo Lupoli 

(Direttore Affari Generali ASIA Napoli S.p.A.), Vincenzo 

Santagada (Assessore alla Salute e al Verde) e Annunziata 

Campolattano (Dirigente scolastica I.I.S.S. Nitti).  

La nostra Dirigente durante il suo intervento e la successiva 

intervista ha ribadito che riciclare i RAEE è fondamentale in quanto 



avvengono guerre tra Stati per il rifornimento delle “terre rare”, 

ovvero materie prime presenti nei dispositivi elettronici ma carenti 

in molti paesi. La prof.ssa Campolattano - sempre attenta alle 

tematiche ambientali e dello smaltimento corretto dei rifiuti – ha 

infatti nel corso di questi anni continuamente sensibilizzato gli 

alunni del nostro Istituto, organizzando attività didattiche presso 

l’ASIA e sollecitando il loro impegno nella realizzazione di lavori 

e video che sottolineassero  il valore del riciclaggio.   

Il progetto ha coinvolto in particolare la classe 5°Ds che ha creato 

un meritevole spot musicale, proiettato ai presenti, applaudito ed 

elogiato anche dal Sindaco e proprio l’alunno Manuel Manzieri, 

autore del testo, ha consegnato una pergamena di ricordo al 

Sindaco, contenente la sua canzone rap “Vogliamo una speranza”. 

È motivo di orgoglio per il Nitti aver saputo che il testo sarà 

utilizzato nelle prossime campagne pubblicitarie dell’ASIA per il 

riciclo dei RAEE.     

L’evento si è concluso con la firma dell’Accordo di collaborazione 

tra Erion WEEE e ASIA Napoli. 

Noi ragazzi, consapevoli dell’importanza di tali questioni vitali, 

saremo pronti a dare il nostro contributo e a collaborare ancora per 

la nostra bella Napoli, città ricca di talenti e idee!  

 

 

                                                     Erica Longobardi (5° Es) 

 


